

**CUESTIONARIO AL COMISARIO PROPUESTO****Glenn MICALLEF****Equidad Intergeneracional, Juventud, Cultura y Deporte****1. Competencia general, compromiso europeo e independencia personal**

*Qué aspectos de sus cualificaciones y experiencia personales considera usted particularmente pertinentes para desempeñar el cargo de comisario y fomentar el interés europeo general, especialmente en el ámbito cuyas competencias le corresponda a usted ejercer? Cómo contribuirá usted a la aplicación de las orientaciones políticas de la Comisión? Cómo aplicará usted la integración de la perspectiva de género en todos los ámbitos de actuación cubiertos por su cartera? Cómo aplicará usted la integración de la perspectiva de la juventud?*

*Qué garantías de independencia puede usted dar al Parlamento y cómo garantizaría usted que ninguna de sus actividades pasadas, actuales o futuras pueda comprometer la realización de las labores que se le encomienden dentro de la Comisión?*

Es un gran honor que la presidenta electa Von der Leyen me haya propuesto como comisario y me haya confiado la primera cartera de Equidad Intergeneracional, Juventud, Cultura y Deporte. Considero que esta cartera es una inversión estratégica en el futuro, la democracia y el bienestar de la UE, que aporta beneficios tangibles a los ciudadanos y los capacita para que alcancen todo su potencial.

Estoy convencido de que mis cualificaciones y mi experiencia hacen de mí alguien muy adecuado para promover el interés general europeo. Mi pasión por el proyecto de la UE se forjó cuando fui becario en el Parlamento Europeo, y desde entonces he ocupado varios puestos relacionados con la UE, entre ellos, el de director general en el Departamento de Coordinación con la UE (2018-2020), jefe de la Secretaría del primer ministro (2020-2024) y sherpa del primer ministro y asesor de asuntos de la UE (2020-2024).

Por mis funciones previas, especialmente en mis cargos más recientes, que me han permitido participar en todos los debates del Consejo de Ministros durante los últimos cuatro años, he abordado personalmente varios de los retos a los que se enfrentan actualmente los sectores de la cartera que se me ha asignado como comisario propuesto, y soy consciente de las numerosas oportunidades que existen en estos ámbitos.

También he sido muy activo en el ámbito de la juventud, el deporte y las organizaciones culturales a nivel local, nacional e internacional. Fui presidente del Consejo y miembro de la Fundación Concatedral de San Juan, vicepresidente de un club de fútbol local, vicepresidente y secretario internacional de las Juventudes del Partido Laborista (Malta), presidente de la Unión de Estudiantes Socialistas y miembro de la Comisión de Control de la Unión Internacional de Juventudes Socialistas. Creo que estas experiencias prácticas me han brindado la oportunidad de vivir la cartera que se me ha asignado y me han enseñado valiosas lecciones, entre las que destaca el papel crucial de los voluntarios y otras partes interesadas en estos sectores. Espero trabajar en estrecha colaboración con el Parlamento Europeo y el Consejo para aprovechar las numerosas oportunidades existentes en cada uno de los sectores de la cartera asignada.

Si se confirma mi nombramiento, mi trabajo para promover la equidad intergeneracional en Europa se centrará en el apoyo a las personas y el fortalecimiento de nuestra sociedad y nuestro modelo social. Para cumplir esta tarea, seguiré trabajando para permitir que los niños y jóvenes de Europa sean agentes del cambio, capacitándolos para generar impacto en los ámbitos de la sostenibilidad y la solidaridad intergeneracional, y para preparar una Estrategia sobre la Equidad Intergeneracional que sea de carácter holístico y tenga plenamente en cuenta las repercusiones de las decisiones de hoy en las generaciones futuras y los puntos de vista de todos los grupos de edad. La creación y puesta en marcha del Comité Asesor Juvenil de la presidenta y los diálogos anuales sobre políticas de juventud de los miembros del Colegio, cuyos resultados servirán de base para la Estrategia sobre la Equidad Intergeneracional, tendrán un papel esencial. Estaré encantado de iniciar los diálogos sobre políticas de

juventud en los primeros cien días de mi mandato y colaboraré estrechamente con otros comisarios y comisarias para apoyar la organización de sus diálogos. Si se confirma mi nombramiento, garantizaré la integración de la juventud también mediante el establecimiento de una «evaluación de la UE desde el punto de vista de los jóvenes», que se aplicará a un conjunto de iniciativas de la Comisión que gozan de una importancia significativa para la juventud.

La cultura desempeña un papel clave en la Unión Europea. Nuestra riqueza y diversidad cultural constituyen un bien público que mejora la calidad de vida de nuestros ciudadanos y su salud mental, al tiempo que fomenta un sentimiento de pertenencia. También contribuyen a nuestra economía, a la prosperidad sostenible de Europa y a su competitividad. El punto de partida de nuestro trabajo en este ámbito será la Brújula Cultural, nuestra visión del sector para el próximo mandato y más allá.

Si se confirma mi nombramiento, trabajaré en un espíritu de plena colaboración con la presidenta y todos los miembros del Colegio para garantizar que las orientaciones políticas y las responsabilidades colectivas del Colegio para con los ciudadanos de la UE se apliquen plenamente y a su debido tiempo.

La UE está comprometida con lograr la igualdad de género en todas las políticas, consagrada en los Tratados de la UE y en la Carta de los Derechos Fundamentales. Si se confirma mi nombramiento, me comprometo a defender la integración de la perspectiva de género en los distintos ámbitos de actuación de mi cartera. Abordaré las disparidades de género, promoveré la igualdad y el respeto mutuo e impulsaré la igualdad de género a través de la diplomacia cultural internacional y la diplomacia deportiva. También aplicaré la Estrategia de la UE para la Juventud para abordar las desigualdades en las que se combinan los factores de género y edad. En cuanto a los programas de los que soy responsable, me comprometo a garantizar que estos instrumentos tengan siempre una fuerte dimensión de género e inclusión social.

Soy plenamente consciente de que la condición de miembro del Colegio de Comisarios exige el máximo grado de independencia con arreglo al artículo 17, apartado 3, del TUE y al artículo 245 del TFUE, así como al Código de Conducta de los Miembros de la Comisión Europea. A lo largo de mi carrera en la Administración Pública, he mantenido una estricta independencia de todas las otras funciones que he desempeñado. Mi servicio se ha guiado exclusivamente por el interés público general, y he actuado siguiendo estrictamente todas las normas y procedimientos aplicables. Me comprometo plenamente a mantener estas mismas normas éticas de independencia, integridad profesional e interés general. Actuaré exclusivamente en interés público europeo, no aceptaré ni solicitaré instrucciones de ningún Gobierno ni ninguna otra institución, órgano, cargo o entidad, y cumpliré el Código de Conducta de los Miembros de la Comisión Europea, especialmente las disposiciones sobre conflictos de intereses. También subrayo que no existe ninguna fuente de posible conflicto de intereses en relación con los ámbitos de actuación que se me han asignado.

## **2. Gestión de la cartera y cooperación con el Parlamento Europeo**

*Puede comprometerse usted a informar debidamente al Parlamento sobre sus acciones y las de sus servicios? En qué sentido se considera a sí mismo responsable ante el Parlamento?*

*Qué compromisos específicos está usted dispuesto a asumir en cuanto a su compromiso con el Parlamento y su presencia en él, tanto en comisión como en sesión plenaria, a fin de garantizar la transparencia, la cooperación y el seguimiento efectivo de las posiciones y las solicitudes de iniciativas legislativas formuladas por el Parlamento? En relación con las iniciativas previstas y los procedimientos en curso, ¿está usted dispuesto a facilitar al Parlamento la información y los documentos pertinentes en pie de igualdad con el Consejo?*

Creo firmemente en el poder del diálogo. En todas las funciones que he desempeñado, siempre he buscado colaborar de manera significativa con mis homólogos y socios en todos los ámbitos para alcanzar objetivos compartidos. Si se confirma mi nombramiento, este será el espíritu de mi colaboración con el Parlamento Europeo a lo largo de todo mi mandato.

Estableceré canales de comunicación periódica y estructurada con los presidentes, vicepresidentes y coordinadores de la comisión competente y me ofreceré sistemáticamente para reunirme con estos interlocutores, cuyo papel es clave. Me comprometo a mantener un canal abierto de comunicación con la Comisión CULT y a celebrar reuniones periódicas con esta. Asimismo, será un placer participar en los debates plenarios del Parlamento sobre los temas que configuran mi cartera.

Esto también quiere decir, por supuesto, que estaré encantado de participar regularmente en las reuniones de la Comisión CULT y permaneceré disponible para responder a cualquier solicitud del Parlamento Europeo de debatir temas de mi cartera en el formato más adecuado, tal como se establece en las orientaciones políticas para 2024-2029 de la presidenta electa Von der Leyen. Como también se establece en las orientaciones políticas, me comprometo a presentar un informe anual de situación a la Comisión CULT y a la formación del Consejo de Educación, Juventud, Cultura y Deporte, en el que me centraré en la equidad intergeneracional, la juventud, la cultura y el deporte. También estableceré procedimientos internos específicos entre mi futuro gabinete y los servicios para garantizar que todas las resoluciones, preguntas y peticiones parlamentarias de las que sea responsable reciban una pronta respuesta.

Si se confirma mi nombramiento, respetaré en mis contactos con los diputados al Parlamento Europeo el Acuerdo Marco de 2010 entre el Parlamento y la Comisión y el Acuerdo Interinstitucional de 2016 sobre la Mejora de la Legislación. Apoyo la revisión del Acuerdo Marco de 2010 y la renovación del Acuerdo de 2016 sobre la Mejora de la Legislación, tal como se indica en las orientaciones políticas para 2024-2029, y colaboraré estrechamente con los comisarios y las comisarias responsables.

También me comprometo a colaborar de manera constructiva con el Parlamento Europeo en el marco del artículo 225 del TFUE, en particular mediante la participación en diálogos estructurados con la Comisión CULT. Me remito aquí al compromiso de la presidenta electa Von der Leyen, plasmado en las orientaciones políticas para 2024-2029, de responder a dichas resoluciones con un acto legislativo cuando así se solicite, respetando los principios de proporcionalidad, subsidiariedad y mejora de la legislación.

El refuerzo de la asociación especial entre el Parlamento Europeo y la Comisión y la transparencia en el proceso de elaboración de políticas son dos pilares clave para la aplicación de políticas eficaces. Se trata además de dos instrumentos esenciales para que los ciudadanos confíen en el proyecto europeo.

Soy plenamente consciente de la importancia de la igualdad de acceso a la información para los colegisladores.

Quisiera subrayar que no existe ninguna fuente de posible conflicto de intereses en relación con los ámbitos de actuación que se me han asignado.

#### Preguntas de la Comisión de Cultura y Educación

*3. Cómo ve usted el futuro de las políticas de juventud de la Unión, tanto en términos de prioridades estratégicas como de recursos presupuestarios de la Unión disponibles? En particular, cómo garantizará usted el funcionamiento eficaz en la práctica del seguimiento del Año Europeo de la Juventud, la aplicación de la «evaluación de la UE desde el punto de vista de los jóvenes» y la coordinación de los diálogos anuales sobre políticas de juventud? Además, cómo garantizará usted que se sigan abordando las demandas específicas de los jóvenes y su implicación en los próximos cinco años, tanto en términos de desarrollo de políticas como de procesos de toma de decisiones? Qué otras medidas adoptará para garantizar que la integración de la perspectiva de la juventud y la participación de los jóvenes tanto en la vida democrática como en una futura estrategia sobre equidad intergeneracional pasen a ser una realidad?*

La presidenta Von der Leyen se ha comprometido claramente a dar a los jóvenes más libertad y responsabilidades en nuestras sociedades y democracias y, si se confirma mi nombramiento, trabajaré incansablemente con todas las partes interesadas para alcanzar este objetivo. Mi prioridad sería seguir reforzando la participación de los jóvenes en la vida democrática y garantizar que las perspectivas de la juventud se integren en la elaboración de políticas a través de prácticas de integración de la juventud en toda la Comisión. Me comprometo plenamente a garantizar un legado duradero y significativo del Año Europeo de la Juventud 2022 y apoyaré a cada miembro del Colegio de Comisarios en la organización de los diálogos anuales sobre políticas de juventud, el primero de los cuales tendrá lugar en los primeros 100 días. A través de estos diálogos, las opiniones de los jóvenes pueden recopilarse y tenerse en cuenta a la hora de configurar las políticas de la UE, fomentando un enfoque más inclusivo y receptivo, al tiempo que nos permiten promover nuestros valores fundamentales.

Los diálogos complementarán la «evaluación de la UE desde el punto de vista de los jóvenes», que la Comisión aplicará a partir de 2025 para garantizar que los puntos de vista de los jóvenes se tengan en cuenta en la preparación de las iniciativas políticas más pertinentes para la juventud. Esto demuestra el compromiso de la Comisión con las ideas de los jóvenes, tal como se solicitó a través del Diálogo de la UE con la Juventud y otras iniciativas promovidas por jóvenes. Me comprometo a trabajar en la aplicación satisfactoria de la «evaluación de la UE desde el punto de vista de los jóvenes». Con la «evaluación de la UE desde el punto de vista de los jóvenes», la Comisión

examinará las principales iniciativas de su programa de trabajo anual para determinar si tienen una importancia significativa para la juventud y organizará consultas específicas a los jóvenes para las iniciativas que se consideren, así, pertinentes. Además de garantizar que nuestra elaboración de políticas sea sostenible en el futuro, este enfoque también contribuirá a promover la equidad intergeneracional en todas nuestras políticas. Colaboraré con el comisario o la comisaria de Economía y Productividad, Aplicación y Simplificación para garantizar que la «evaluación de la UE desde el punto de vista de los jóvenes» se aplique haciendo pleno uso de los instrumentos de mejora de la legislación.

Las oportunidades de participar en los programas de la UE son una de las mejores maneras de subrayar el potencial de la UE para los jóvenes. Erasmus+ ofrece oportunidades significativas, a través de la educación y la formación, la promoción de la actividad física, así como actividades de aprendizaje no formal o informal, para que los jóvenes participen más en la sociedad, en el mercado laboral y conecten con sus homólogos de otros países. Esto fomenta el desarrollo de competencias sociales e interculturales y apoya la promoción de los valores de la UE. Estoy dispuesto a apoyar plenamente la labor del vicepresidente ejecutivo o la vicepresidenta ejecutiva para Personas, Capacidades y Preparación para reforzar Erasmus+, como se indica en las orientaciones políticas, para que las personas desarrollen capacidades y creen experiencias compartidas y una mejor comprensión mutua. Considero que esto también contribuiría a la participación de los jóvenes en el proyecto europeo y la democracia.

Para alcanzar nuestro objetivo de mejorar la participación democrática de los jóvenes, me comprometo a vincular las nuevas iniciativas ya existentes y previstas para que se refuercen mutuamente. Crearé sinergias entre la «evaluación de la UE desde el punto de vista de los jóvenes», los diálogos anuales sobre políticas de juventud con los comisarios y las comisarias, el Diálogo de la UE con la Juventud, el nuevo Grupo de Partes Interesadas en el Ámbito de la Juventud y el Consejo Consultivo Asesor Juvenil de la presidenta, que ayudará a crear, si se confirma mi nombramiento.

En ese mismo espíritu, es esencial garantizar que las acciones de la política de juventud de la UE se desarrollen en sinergia con la Estrategia de la UE sobre los Derechos del Niño. Si bien ambos expedientes políticos abordan, en principio, diferentes grupos de edad, con diferentes derechos y necesidades legales, la continuidad de las acciones y políticas entre ambos es crucial para el éxito en la consecución de los objetivos de la UE, también en lo que respecta a la equidad intergeneracional.

Como primer comisario propuesto para la equidad intergeneracional, concedo especial importancia a inculcar una cultura verdadera y duradera de democracia participativa que se aplique a todas las edades, incluidas las personas mayores. Si se confirma mi nombramiento, colaboraré estrechamente con el comisario o la comisaria de Democracia, Justicia y Estado de Derecho para mejorar el empoderamiento democrático y la representación de los jóvenes, también en vista de sus derechos electorales como votantes por primera vez. El avance de los derechos de ciudadanía de la UE y el compromiso democrático de los ciudadanos son fundamentales para nuestras democracias.

*4. El desencanto político, la polarización y la falta de perspectivas y esperanza de futuro entre la juventud son algunos de los mayores retos para la democracia y el proyecto de la Unión como tal. Cómo piensa hacer frente al desencanto político generalizado, cuya culminación hemos presenciado recientemente en las elecciones europeas? En este contexto, cómo prevé abordar los efectos de las redes sociales en la juventud y en su bienestar general, entre los que se incluyen un uso excesivo de las pantallas, el ciberacoso y la alteración de su comprensión y compromiso políticos?*

Al invertir en los jóvenes de la UE y en las generaciones futuras, podemos mantener unas bases sólidas para una Europa unida y democrática, en la que los valores y principios de la UE sigan prosperando durante las próximas décadas. Ser joven en 2024 conlleva un conjunto único de retos. Las tendencias y estadísticas recientes relativas al desencanto político de los jóvenes son motivo de preocupación y, por lo tanto, se necesita urgentemente un esfuerzo sostenido y concertado para identificar y abordar las causas profundas de estas cuestiones.

La desilusión tiene múltiples facetas y está impulsada por varios factores. Parte de ello son los claros intentos por parte de regímenes autoritarios y agentes no democráticos de crear y aumentar la división social en Europa. Tales agentes intentan avivar la desconfianza y aprovechar la desilusión con las instituciones democráticas establecidas, y socavar el proceso democrático en la UE, debilitando la voz democrática de los ciudadanos y la sociedad civil. Los jóvenes están continuamente expuestos a tácticas como la desinformación. Esto ocurre, en particular, en el mundo en línea, donde se utilizan métodos para amplificar la polarización, dejando a los jóvenes con un sentimiento de inseguridad y vulnerabilidad, lo que afecta a su confianza en la democracia y en las instituciones

establecidas. Tienen que navegar por un mundo en rápida evolución en el que prevalecen el ciberacoso y otros retos en línea y fuera de línea.

Me comprometo plenamente a utilizar todos los instrumentos a mi disposición, incluido el desarrollo de políticas centradas en la juventud y el fomento del diálogo, para reunir a nuestras sociedades y apoyar a los jóvenes, sobre la base de nuestros valores europeos compartidos. Debemos trabajar juntos para garantizar que los jóvenes dispongan de las capacidades, los conocimientos y la confianza que necesitan para ser ciudadanos responsables, comprometidos y activos.

Para ayudar a los jóvenes a afrontar los retos y aprovechar el ya sólido marco regulador, deben colaborar los diferentes ámbitos de actuación. El ciberacoso es otra preocupación importante que afecta a nuestros jóvenes y, si se confirma mi nombramiento, uno de los ámbitos en los que mi cartera se centraría sería en combatir los comportamientos abusivos en línea mediante la presentación de un plan de acción contra el ciberacoso. Será esencial aplicar un enfoque global que aborde la cuestión desde diferentes ángulos, que abarque la prevención de prácticas en línea nocivas y la participación del sector educativo, diversos agentes de la sociedad civil y alertadores fiables con arreglo al Reglamento de Servicios Digitales.

Nuestra sociedad digital brinda enormes oportunidades, pero también puede afectar a la salud física, el bienestar mental y la seguridad de las personas. Debemos proteger especialmente a nuestros niños y jóvenes, que son vulnerables a los daños causados por las redes sociales y al tiempo excesivo ante las pantallas. Si se confirma mi nombramiento, colaboraré estrechamente con el comisario o la comisaria de Salud, así como con el comisario o la comisaria de Preparación y Gestión de Crisis y de Igualdad y el vicepresidente ejecutivo o la vicepresidenta ejecutiva para Soberanía Tecnológica, Seguridad y Democracia, en la investigación a escala de la UE sobre las repercusiones más amplias de las redes sociales en el bienestar.

La necesidad de apoyar el compromiso de los jóvenes en el proceso democrático y de luchar contra las presiones sobre los jóvenes en la actualidad también contribuirá al trabajo dirigido por el comisario o la comisaria de Democracia, Justicia y Estado de Derecho sobre el nuevo Escudo Europeo de la Democracia. Los retos, como la desinformación y la manipulación de la información por parte de agentes extranjeros, afectan a los jóvenes de formas específicas. La capacidad de las redes sociales para amplificar voces y movimientos las ha convertido en una poderosa herramienta para la participación de los jóvenes, pero navegar en ellas requiere un pensamiento crítico. Invertir en alfabetización digital y mediática será fundamental para que los jóvenes europeos puedan evaluar críticamente la información, interactuar de forma segura en línea y navegar por las complejidades de las redes sociales y la tecnología. Unos niveles de alfabetización más elevados también fomentarían su capacidad para participar activamente en la vida democrática y en los procesos de elaboración de políticas. Si se confirma mi nombramiento, colaboraré estrechamente con mis colegas comisarios y comisarias para integrar las consideraciones relativas a la juventud en estas políticas y promover una consulta plena a la representación de los jóvenes.

*5. En cuanto a las implicaciones específicas de la inteligencia artificial, cuál es su visión para salvaguardar y promover los sectores e industrias culturales y creativos de Europa? Qué debería incluir una Brújula de la Cultura eficaz a fin de garantizar que la cultura y el patrimonio cultural reciben financiación continua y ocupan un lugar central en la elaboración de las políticas europeas? Más concretamente, ante la creciente presión sobre el presupuesto de la Unión, cómo garantizará que Europa Creativa —el único programa europeo dedicado exclusivamente a los sectores cultural y creativo— no pierda peso en el presupuesto actual de la Unión y salga reforzada en el próximo marco financiero plurianual?*

La cultura y el patrimonio cultural diverso son el alma misma de nuestro modo de vida europeo, un recurso económico valioso y el ADN de nuestra sociedad. Salvaguardar y promover la diversidad y el dinamismo de los sectores cultural y creativo requiere un enfoque global, que reconozca plenamente tanto el valor intrínseco de la cultura como su papel vital en cuanto que motor de la cohesión social, el desarrollo y un sector que desempeña un papel crucial en la UE en términos de innovación y competitividad. Si se confirma mi nombramiento, trabajaré para maximizar la contribución del sector cultural a la economía de la UE y al bienestar de los ciudadanos.

Los sectores e industrias culturales y creativos aportan casi el 4 % del PIB de la UE y generan alrededor de ocho millones de puestos de trabajo. Los sectores e industrias culturales y creativos también son vitales para el desarrollo local y regional. Son un catalizador de la regeneración urbana y del atractivo de nuestras regiones. Liberar la competitividad de los sectores e industrias culturales y creativos es fundamental para nuestra visión del futuro del sector. Si se confirma mi nombramiento, me centraré en abordar los retos clave y aprovechar el potencial de innovación del sector para impulsar la competitividad y salvaguardar su futuro. Con igual importancia, seguirá

trabajando para apoyar a las pymes culturales y creativas, ayudándolas a seguir siendo competitivas, por ejemplo fomentando el apoyo a las empresas y las oportunidades de creación de redes.

Los sectores e industrias culturales y creativos de la UE operan en un panorama en constante cambio y se enfrentan a una serie de nuevas realidades. Esto crea nuevos retos para estos sectores, incluidos los relacionados con las condiciones de trabajo de los artistas y los profesionales de la creación, la escasez de personal cualificado, el impacto del cambio climático en nuestro patrimonio cultural y el impacto de la inteligencia artificial. Para hacer frente a estos retos, los sectores e industrias culturales y creativos necesitan un apoyo personalizado. La UE ha dado pasos significativos para permitir un marco regulador sólido que apoye la economía y la diversidad cultural de los creadores, pero aún queda mucho por hacer. La inteligencia artificial también ofrece oportunidades significativas para los sectores e industrias culturales y creativos europeos, como la lucha contra el tráfico ilegal de bienes culturales, la mejora del acceso a la cultura y la conservación del patrimonio cultural.

Sobre la base de la normativa vigente, incluido el Reglamento de Inteligencia Artificial, si se confirma mi nombramiento, trabajaré con el vicepresidente ejecutivo o la vicepresidenta ejecutiva para Soberanía Tecnológica, Seguridad y Democracia en una estrategia europea de inteligencia artificial para los sectores e industrias culturales y creativos, con el objetivo de garantizar que la inteligencia artificial habilite y refuerce la creatividad humana en lugar de sustituir a los seres humanos, y que salvaguarde la diversidad cultural y lingüística, al tiempo que nos ayuda a seguir siendo competitivos en el mercado mundial.

La prosperidad de los sectores e industrias culturales y creativos, así como de las pymes culturales y creativas, depende de que las personas adquieran las capacidades que necesitan para que las industrias sigan siendo competitivas. Esto incluye las capacidades digitales, en particular en tecnologías avanzadas, y las capacidades empresariales, incluidos los conocimientos sobre propiedad intelectual. Esa es la razón por la que colaboraría estrechamente con el vicepresidente ejecutivo o la vicepresidenta ejecutiva para Personas, Capacidades y Preparación a fin de intensificar los esfuerzos actuales en el marco de la asociación a gran escala del Pacto por las Capacidades en los sectores e industrias culturales y creativos y de promover la sensibilización y la protección de la propiedad intelectual.

Un enfoque global de la cultura requiere la colaboración de toda la Comisión y una visión compartida de todas las partes interesadas. Si se confirma mi nombramiento, dirigiré los trabajos para desarrollar una nueva Brújula de la Cultura para la UE como marco estratégico global que oriente y aproveche las múltiples dimensiones de la cultura. En consonancia con las orientaciones políticas, la nueva Brújula de la Cultura mejoraría la coherencia y la visibilidad de la acción de la UE en apoyo de la diversidad cultural de Europa y de su rico patrimonio cultural, en beneficio de todos los europeos. Me centraría en maximizar las sinergias entre las políticas de la UE, en su dimensión tanto interior como exterior, y en los sectores e industrias culturales y creativos. Los vínculos entre la cultura y la salud podrían reforzarse sobre la base de pruebas y recomendaciones de la acción preparatoria de la UE «CultureForHealth». En las regiones de Europa, las acciones específicas apoyan la cultura, que es esencial para el desarrollo sostenible, la atracción de los jóvenes y la lucha contra el declive demográfico. Una mejor armonización de los múltiples instrumentos de política cultural ayudaría a mantener y enriquecer la cultura y el patrimonio cultural de Europa para las generaciones futuras. Este enfoque también debe tener en cuenta la importancia para la cultura de muchas otras políticas de la UE, como el desarrollo regional y la innovación.

En lo que respecta a la financiación y la inversión públicas, la prioridad principal será garantizar el uso de los recursos disponibles a través de NextGenerationEU y los programas en el presupuesto actual, en el que, además de Europa Creativa, el apoyo a la cultura como ámbito político horizontal se refleja en cerca de otros 20 instrumentos de financiación de la UE. Nos espera el diseño del futuro marco financiero plurianual y sus instrumentos. Nuestra reflexión ha de empezar por determinar «lo que debemos financiar» para, a continuación, examinar «cómo» podemos cumplir mejor nuestros objetivos y maximizar los resultados sobre el terreno. Esto permitirá que nuestra financiación tenga un mayor impacto. Lo que es seguro es que necesitamos un enfoque más estratégico de la cultura, que desencadene una interacción dinámica entre la vitalidad comercial y social de las industrias culturales y creativas. Trabajaré para determinar las mejores maneras de lograrlo y participar en el trabajo de la Comisión en su conjunto para desarrollar el mejor paquete posible para la próxima propuesta de marco financiero plurianual.

*6. Cómo piensa usted salvaguardar la diversidad cultural y lingüística y la libertad artística, mejorar la colaboración cultural y el acceso público a la cultura, promover el papel de la cultura como medio de inclusión, garantizar la prominencia de los contenidos creativos europeos en línea y apoyar la mejora de la situación profesional y social de los artistas y otros profesionales de los sectores cultural y creativo? Además, cómo piensa promover las obras europeas a nivel internacional y mejorar las relaciones culturales internacionales?*

La diversidad cultural y lingüística es un valor clave que ocupa un lugar central en la UE. Las numerosas iniciativas de la UE para promover y salvaguardar la diversidad cultural incluyen medidas reglamentarias, apoyo a través de programas de financiación e iniciativas emblemáticas como el espacio europeo de datos para el patrimonio cultural o la nube colaborativa para el patrimonio cultural de Europa. La UE es parte por derecho propio de la Convención de la UNESCO de 2005 sobre la Protección y Promoción de la Diversidad de las Expresiones Culturales. Si se confirma mi nombramiento, me basaré en estas iniciativas para seguir defendiendo la diversidad cultural como elemento central de mi mandato.

La Directiva de servicios de comunicación audiovisual, como principal componente de la regulación de los medios de comunicación de la UE, contiene normas destinadas a fomentar la diversidad cultural garantizando la presencia y prominencia de los contenidos creativos europeos en los servicios de transmisión en continuo e incentivando la inversión en dichos contenidos. También reconoce la posibilidad de que los Estados miembros adopten medidas para garantizar la prominencia de los servicios de comunicación audiovisual de interés general a fin de fomentar el pluralismo de los medios de comunicación, la libertad de expresión y la diversidad cultural. El estudio actual sobre la descubribilidad de los contenidos creativos europeos en línea ayudará a identificar retos y soluciones innovadoras para garantizar que la diversidad cultural y lingüística europea también esté protegida en el mundo digital. Si se confirma mi nombramiento, trabajaré para sacar el máximo partido de estas normas, aplicándolas plenamente y observando qué más se puede hacer.

La libertad de expresión artística es esencial para las sociedades democráticas y la diversidad cultural. Protegerla de las injerencias políticas y la censura es fundamental para construir un espacio cultural europeo común. Si se confirma mi nombramiento, trabajaré con el comisario o la comisaria de Democracia, Justicia y Estado de Derecho para implicar al Parlamento Europeo, a los Estados miembros y a la sociedad civil en un esfuerzo común por defender la libertad de los artistas. Todas las herramientas disponibles deben utilizarse para apoyar esta importante prioridad, incluida la movilización de nuestros programas de financiación, como es el caso actualmente del programa Europa Creativa, que financia proyectos de cooperación cultural y redes culturales.

Salvaguardar la diversidad cultural y el proceso creativo también significa crear un entorno propicio para los profesionales de la cultura. Comparto la preocupación por las condiciones de trabajo de los artistas y los trabajadores de los sectores cultural y creativo. Me comprometo plenamente a proseguir el trabajo iniciado en el marco de la anterior Comisión en respuesta al informe legislativo de propia iniciativa del Parlamento Europeo para mejorar la situación profesional y social de los artistas y otros profesionales de los sectores cultural y creativo. Si se confirma mi nombramiento, cooperaré estrechamente con los comisarios y comisarias de las carteras pertinentes para determinar el alcance de futuras acciones de la UE en este sector. También colaboraré estrechamente con el Parlamento Europeo, los Estados miembros, los interlocutores sociales y las partes interesadas para hacer avanzar esta importante cuestión. Como primer paso, si se confirma mi nombramiento, organizaría una mesa redonda de alto nivel con las partes interesadas pertinentes para seguir trazando juntos el camino a seguir en este asunto.

La cultura y el patrimonio unen a las personas y fomentan un sentimiento de pertenencia. Sin embargo, el acceso a ellos es desigual, y muchas de ellas se enfrentan a obstáculos debidos a su situación socioeconómica, discapacidad, ubicación geográfica y otros factores. La participación cultural mejora la democracia y cultiva ciudadanos más activamente comprometidos. Si se confirma mi nombramiento, colaboraré estrechamente con el Parlamento Europeo, los Estados miembros y otros socios y partes interesadas pertinentes para que las experiencias culturales y el patrimonio sean más accesibles e inclusivos, especialmente para los jóvenes.

En un momento en que nuestros valores y nuestra seguridad se ven amenazados por el aumento de las inestabilidades geopolíticas, la cultura puede y debe desempeñar un papel más importante a escala mundial. La cultura ayuda a establecer asociaciones en igualdad de condiciones, a promover valores y a apoyar la paz, la seguridad y el crecimiento sostenible. Salvaguardar el patrimonio cultural, especialmente en las regiones políticamente frágiles, es nuestro deber y responsabilidad común y, si se confirma mi nombramiento, será una de mis prioridades. En el marco de nuestro apoyo global a Ucrania, es especialmente importante para mí trabajar en la protección del rico y único patrimonio cultural ucraniano.

Si se confirma mi nombramiento, colaboraré estrechamente con el alto representante o la alta representante para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad y vicepresidente o vicepresidenta y con otros comisarios y comisarias responsables para aprovechar el poder de la cultura en la acción exterior de la UE. La UE se ha comprometido a reforzar la dimensión cultural del desarrollo sostenible. Si se confirma mi nombramiento, apoyaré los esfuerzos internacionales para reforzar el papel de la cultura en el contexto de los Objetivos de Desarrollo Sostenible después de 2030. El desarrollo de relaciones culturales internacionales y la promoción de obras europeas en el extranjero requieren una estrecha cooperación con los Estados miembros, los institutos culturales nacionales y su red europea,

nuestra red de delegaciones de la UE y otras partes interesadas del ámbito de la cultura, incluidas las redes y plataformas apoyadas por Europa Creativa. También me centraré en el desarrollo continuo de capacidades, la mejora de las oportunidades de creación de redes y la difusión de las mejores prácticas entre los miembros de la red Europa Creativa.

*7. Cómo se esforzará por garantizar que se refuerce el modelo de deporte europeo basado en valores, solidaridad e inclusividad y por promover el deporte como herramienta para mejorar el bienestar físico y mental de todas las generaciones y contribuir al mismo tiempo a unas sociedades cohesionadas? Además, cómo colaborará usted con los demás miembros del Colegio y las DG a fin de crear sinergias sólidas entre la política deportiva y la política educativa y reforzar la diplomacia deportiva europea?*

El deporte se reconoce cada vez más como un bien público y un activo europeo valioso, desde el punto de vista económico, social, político y cultural. Esto brinda la oportunidad de una acción política más firme a escala europea para ayudar a promover y proteger nuestro modelo de deporte europeo.

Este modelo se ha visto recientemente cuestionado de numerosas maneras, desde el impacto de la pandemia de COVID-19 hasta la enorme inversión extranjera en el deporte europeo, y las importantes cuestiones de gobernanza, bienestar y sostenibilidad financiera en el deporte. También contamos con sentencias destacadas del Tribunal de Justicia de la Unión Europea que pueden tener un impacto real en la forma en que se organiza el deporte en Europa.

El refuerzo del modelo de deporte europeo basado en la solidaridad, los valores y la competitividad será una de mis principales prioridades, si se confirma mi nombramiento. Trabajaría en estrecha y continua cooperación con los agentes pertinentes para preservar sus características clave, como la autonomía y la buena gobernanza del deporte, la apertura en las competiciones, el valor del mérito, la solidaridad, la interdependencia entre el deporte de élite y el deporte de base y el papel del voluntariado.

Tenemos que seguir trabajando en el refuerzo del modelo de deporte europeo. Este se enfrenta a algunos retos desde hace tiempo, como la persistente infrarrepresentación de las mujeres en el deporte y, en particular, la gobernanza deportiva, así como la incitación al odio, los abusos y la discriminación, o los casos de corrupción y dopaje. Hay mucho en juego en este ámbito, por lo que es necesaria una estrategia nueva y ambiciosa sobre el futuro del modelo de deporte europeo. Si se confirma mi nombramiento, entablaré un diálogo con el Parlamento Europeo, el amplio espectro del movimiento deportivo y los Estados miembros, para garantizar que se tengan en cuenta las opiniones de todas las partes interesadas a la hora de abordar estos retos. Respetando plenamente la autonomía de las organizaciones deportivas, estudiaría y facilitaría soluciones conjuntas.

La inversión en el deporte es también una inversión en salud pública. El estudio titulado «StepUp!» de la OMS y la OCDE concluyó en 2023 que, si los países de la UE abordaran la inactividad física en toda la población, ahorrarían de media un 0,6 % de su presupuesto sanitario y podrían evitarse más de 10 000 muertes prematuras al año. Se calcula que, por cada euro invertido en el aumento de la actividad física, se obtiene un rendimiento de 1,70 EUR en beneficios económicos. Además, el deporte tiene un valor social significativo. Su valor inmaterial es innegable en términos de creación de comunidades, fomento de las capacidades sociales o inclusión. El deporte es un motor del cambio social, que refuerza y construye comunidades cohesionadas y valores compartidos. Desempeña un papel fundamental en la promoción del bienestar tanto físico como mental entre generaciones, fomentando estilos de vida más saludables y reforzando al mismo tiempo el tejido de nuestras sociedades. Si se confirma mi nombramiento, priorizaría la participación deportiva de todos, prestando especial atención a las personas con menos oportunidades. Inspirado en mi participación en la campaña de #BeActive a principios de este año, mi ambición es promover aún más la Semana Europea del Deporte y la campaña de #BeActive, aprovechando plenamente las oportunidades que ofrece el programa Erasmus+ para apoyar a la comunidad deportiva de base. En relación con estas iniciativas y más allá, estaría encantado de colaborar con el Parlamento Europeo para promover la participación de todos en el deporte.

Me gustaría explorar una posible actualización de la Recomendación del Consejo sobre la promoción de la actividad física beneficiosa para la salud en distintos sectores, haciendo especial hincapié en la importancia del acceso al deporte y la actividad física para todas las personas, independientemente de su edad, origen o capacidad, y en el papel que puede desempeñar en el fomento de la salud mental y en la creación de comunidades cohesionadas.

También me comprometo a promover las sinergias entre la política deportiva y la política educativa. El deporte es un vehículo excelente, especialmente para los jóvenes, para adquirir capacidades transversales, sociales y personales. Puede contribuir a preparar a las personas para el éxito tanto en su vida personal como profesional. Al

participar activamente en un club de fútbol local, he sido testigo directo de cómo, a través del deporte, los niños y los jóvenes pueden aprender sobre la importancia del juego limpio, el liderazgo y el trabajo en equipo. Si se confirma mi nombramiento, trabajaré con el vicepresidente ejecutivo o la vicepresidenta ejecutiva para Personas, Capacidades y Preparación con el fin de seguir apoyando a los Estados miembros a la hora de garantizar que nuestros jóvenes tengan acceso a una educación física de alta calidad y a oportunidades deportivas que apoyen su desarrollo general y su bienestar.

A través del deporte y sus principios de respeto y juego limpio, las personas se unen sin importar las fronteras y pueden colmarse las brechas sociales, culturales y económicas. Al mismo tiempo, el deporte tiene una dimensión política innegable y se utiliza a menudo como instrumento de poder blando. Me impresionó el poder de los recientes Juegos Olímpicos y Paralímpicos de París de 2024, que consiguieron exhibir una muestra del modo de vida europeo y de nuestros valores compartidos de tolerancia, igualdad, respeto y solidaridad, así como de equidad y unidad.

Para salvaguardar el legado de París 2024 y garantizar que los grandes acontecimientos deportivos sean decisivos para difundir valores positivos y promover la paz, la libertad y los derechos humanos a escala mundial, defenderé un diálogo sobre diplomacia deportiva con la comunidad deportiva internacional y europea. Dado el carácter transversal de este trabajo, me pondré en contacto con otros miembros del Colegio y de los servicios de la Comisión, así como con el alto representante o la alta representante y vicepresidente o vicepresidenta. Al igual que en el campo deportivo, somos más fuertes cuando actuamos juntos.

#### Pregunta de la Comisión de Empleo y Asuntos Sociales

*8. En su carta de mandato, se le encarga preparar una Estrategia sobre la equidad intergeneracional y aplicar las evaluaciones de la UE desde el punto de vista de los jóvenes. Sin embargo, un enfoque intergeneracional debe ser holístico y centrarse en todas las generaciones. Qué acciones y medidas propondrá usted para garantizar la inclusión social de todas las generaciones y su plena participación en la sociedad y la economía? Qué iniciativas legislativas prevé en relación con la juventud y la equidad intergeneracional y cómo va a cooperar usted con la vicepresidenta ejecutiva propuesta Mînzatu en este contexto?*

Me enorgullece haber sido designado por la presidenta para el cargo de primer comisario de equidad intergeneracional de la historia. Me comprometo a adoptar un enfoque político que aborde exhaustivamente las necesidades y aspiraciones de todas las generaciones, aprovechando nuestro pasado y preparando el futuro. Debemos aspirar a equilibrar las necesidades y los retos de las diferentes generaciones, lo que es crucial para la cohesión social y el bienestar de todos los grupos de edad. Un Eurobarómetro de 2022 arrojaba una conclusión interesante: los ciudadanos tienden a expresar niveles más elevados de satisfacción con la vida en países con menores desigualdades relacionadas con la edad. Por lo tanto, se trata de un factor determinante para nuestro bienestar social.

Si se confirma mi nombramiento, apoyaré la integración del uso de la prospectiva estratégica en toda la Comisión para fundamentar la elaboración de políticas y la planificación estratégica, a fin de que la UE pueda cumplir sus objetivos estratégicos y reforzar nuestra preparación para afrontar mejor los riesgos y aprovechar las oportunidades futuras que puedan materializarse para las generaciones futuras. Esto incluye la equidad intergeneracional, sobre la que se me ha encomendado preparar una estrategia que describa cómo podemos reforzar la comunicación entre generaciones y garantizar que se respeten los intereses de las generaciones presentes y futuras a lo largo de nuestra elaboración de políticas y legislación. Mis prioridades incluirían la promoción del aprendizaje intergeneracional, el fomento de una mano de obra multigeneracional y el apoyo a los cuidados basados en la comunidad o a la vida intergeneracional, a fin de reforzar la solidaridad y retener el capital humano, al tiempo que se mitigan los retos demográficos.

La solidaridad entre generaciones está consagrada en los Tratados, y la plena participación de todas las generaciones en la sociedad, la democracia y la economía es fundamental. Los ámbitos políticos afectados van desde la educación y la juventud, la política climática, la salud y el bienestar y la igualdad, hasta el empleo y los asuntos sociales, la política fiscal o la vivienda, la seguridad y la defensa, entre otros. Si se confirma mi nombramiento, integraría también la dimensión de equidad intergeneracional en los ámbitos específicos de los que sería responsable. La «evaluación de la UE desde el punto de vista de los jóvenes» ayudará a preparar nuestra elaboración de políticas para el futuro y apoyará la equidad intergeneracional.

Considero que, en un esfuerzo por promover la equidad intergeneracional, se debe dar prioridad a apoyar a los Estados miembros en la realización de reformas que abarquen todo el ciclo de vida: facilitar una vida sana y una

vida laboral más largas, abordar las lagunas en el acceso a la protección social para las personas con formas atípicas de empleo y los trabajadores por cuenta propia, las brechas de género en todas las edades y mejorar las capacidades y la participación en el mercado laboral de los jóvenes y las personas mayores. Además, debemos redoblar nuestros esfuerzos para luchar contra la pobreza a todas las edades y facilitar el acceso asequible a bienes y servicios, incluidos la energía y el transporte, así como el acceso a una vivienda asequible.

Si se confirma mi nombramiento, utilizaré la prospectiva estratégica para apoyar el trabajo de desarrollo de políticas en todo el Colegio de Comisarios, en particular con el vicepresidente ejecutivo o la vicepresidenta ejecutiva para Personas, Capacidades y Preparación. Un mandato de cinco años ofrece a la Comisión una poderosa oportunidad para sensibilizar y profundizar nuestra comprensión del mundo que tenemos por delante, para estar mejor preparados y para construir la sostenibilidad de nuestras políticas. Esto contribuye directamente a la equidad intergeneracional, como parte de nuestra tarea general de construir una sociedad próspera, diversa y equitativa.

#### Pregunta de la Comisión de Asuntos Jurídicos

*9. Pilares de la Estrategia de la UE sobre los Derechos del Niño: justicia adaptada a los menores en los ámbitos del Derecho civil y de familia y la mejora de la legislación*

*Tal como se recoge en su carta de mandato, usted se encargará de la aplicación de la Estrategia de la UE sobre los Derechos del Niño de 2021, que continuará en la actual legislatura. Dos de los pilares principales de la Estrategia de la UE son la justicia adaptada a los menores y la participación de los niños en la vida política y democrática, y la Comisión JURI es responsable, entre otros asuntos, del Derecho civil y de familia y de la mejora de la legislación y la evaluación de impacto de la legislación de la Unión. Podría explicar cómo va a colaborar en la práctica con los comisarios y comisarias responsables de los expedientes en curso y futuros en estos ámbitos y si apoyará la existencia de la Plataforma de participación infantil de la UE como herramienta de consulta para las próximas propuestas que afecten a la vida y al bienestar de la generación más joven de la Unión?*

La Estrategia de la UE sobre los Derechos del Niño es nuestra brújula para promover y proteger los derechos de los niños en toda la UE. Una justicia adaptada a los menores es uno de los ámbitos temáticos de la Estrategia, en el que seguiremos esforzándonos por garantizar que los niños tengan la mejor experiencia posible cuando entren en contacto con el sistema judicial. Si se confirma mi nombramiento, colaboraré con los miembros responsables del Colegio de Comisarios para garantizar la aplicación práctica del acervo de la UE en materia de Derecho civil, penal y administrativo (por ejemplo, en los procedimientos de migración), de modo que los menores estén protegidos en los procedimientos judiciales.

En el marco del Derecho civil y de familia, y en particular en el contexto de una justicia adaptada a los menores, mi objetivo principal sería garantizar la igualdad de trato para todos los menores en situaciones transfronterizas, y que toda acción se base en el interés superior del menor. Veo que la atención se centra en intensificar el control de la correcta aplicación de los instrumentos en materia de Derecho de familia existentes, como el Reglamento Bruselas II ter, por parte de los Estados miembros, y en facilitar la adopción del Reglamento sobre el reconocimiento de la filiación. Si se confirma mi nombramiento, colaboraría estrechamente con el comisario o la comisaria de Democracia, Justicia y Estado de Derecho, que es responsable de las cuestiones de Derecho civil y de familia, en el seguimiento de estas prioridades.

En consonancia con las orientaciones políticas, me comprometo a garantizar que los niños y los jóvenes puedan utilizar su propia voz para contribuir a configurar el futuro. La participación en la vida política y democrática es otro ámbito temático de la Estrategia de la UE sobre los Derechos del Niño. La Plataforma de Participación Infantil de la UE es una forma innovadora de promover la participación infantil a todos los niveles (de la UE, nacional y local) y ofrece un espacio seguro para mantener un diálogo significativo con los ciudadanos más jóvenes de la UE, implicándolos en las decisiones adoptadas a escala de la UE. Si se confirma mi nombramiento, garantizaré que las acciones en materia de participación infantil y juvenil se desarrollen en sinergia, también con iniciativas más amplias como el Escudo de la Democracia.

#### Pregunta de la Comisión de Libertades Civiles, Justicia y Asuntos de Interior

*10. Su misión se centra en la aplicación de la Estrategia de la UE sobre los Derechos del Niño de 2021, así como en la adopción de iniciativas que garanticen que los jóvenes puedan ayudar a configurar el futuro de la Unión. Qué medidas concretas adoptará para reforzar la participación de los niños y los jóvenes en el proceso de toma de decisiones y, sobre todo, para armonizar este proceso en toda la Unión? Está considerando la posibilidad de adoptar un mecanismo de seguimiento de los procesos participativos para niños y jóvenes a fin de garantizar que*

*los procesos de consulta a esta parte de la población son significativos? Podría explicar el concepto de «evaluación de la UE desde el punto de vista de los jóvenes», así como la estructura de los «diálogos sobre políticas de juventud»? Qué agentes participarán? Qué ámbitos/temas tiene previsto abordar? Su misión parece carecer de referencias a iniciativas sobre la infancia en la era digital. Está considerando la posibilidad de adoptar iniciativas concretas al respecto?*

*Por ejemplo, cuál es su estrategia para reducir el ciberacoso? Considera que las campañas de información, la educación y la alfabetización mediática son herramientas eficaces para hacer frente al tiempo excesivo ante las pantallas y a los efectos negativos que tienen las redes sociales en los jóvenes? Cuáles serían los resultados ideales de una investigación de la Unión sobre los efectos más amplios de las redes sociales? Prevé usted que los resultados difieran mucho de estudios anteriores? Además, qué medidas está dispuesto a adoptar para garantizar la protección de los menores víctimas del ciberacoso en el contexto de la aplicación de la Estrategia de la UE sobre los Derechos del Niño?*

La Estrategia de la UE sobre los Derechos del Niño sirve de marco general, en el que las acciones pueden adaptarse para hacer frente a los retos emergentes, tal como se indica en las orientaciones políticas y en mi carta de mandato. Si se confirma mi nombramiento, colaboraré estrechamente con otros miembros del Colegio de Comisarios para garantizar, en sinergia entre todas las políticas pertinentes de la UE, que la legislación y los programas de financiación aborden las necesidades acuciantes de los niños. Los niños tienen derecho a participar en la vida política y democrática. Este es uno de los ámbitos clave cubiertos por la Estrategia de la UE. Los niños que entienden la importancia de la ciudadanía activa crecen para convertirse en ciudadanos jóvenes activos. Como expliqué en mi respuesta a la novena pregunta, la Plataforma de Participación Infantil de la UE es un instrumento clave para seguir implicando a los niños en las decisiones adoptadas a escala de la UE, en cooperación con el Parlamento Europeo. Si se confirma mi nombramiento, mi intención es garantizar que la plataforma fomente la participación de los ciudadanos más jóvenes para ayudar a configurar su futuro, en un contexto conjunto con acciones de participación juvenil. Dado que la Comisión está implicando cada vez más a los niños en sus actividades, considero fundamental aplicar marcos de protección de los menores en estas acciones y trabajar a tal fin.

La «evaluación de la UE desde el punto de vista de los jóvenes» será uno de los instrumentos fundamentales para continuar la labor destinada a capacitar aún más a la juventud de Europa como factor de cambio. Si se confirma mi nombramiento, garantizaré, mediante la aplicación de la «evaluación de la UE desde el punto de vista de los jóvenes», que las voces de los jóvenes se tengan sistemáticamente en cuenta en toda la gama de ámbitos políticos. Como también expliqué en mi respuesta a la tercera pregunta, con la «evaluación de la UE desde el punto de vista de los jóvenes» la Comisión examinará todas las iniciativas en el marco del programa de trabajo anual para determinar si tienen una importancia significativa para la juventud y organizará consultas específicas a los jóvenes para las iniciativas que se consideren, así, pertinentes.

Necesitamos un enfoque común en varios ámbitos políticos para abordar las preocupaciones de los jóvenes, como la salud mental y el bienestar, la vivienda, el impacto del cambio climático, el desarrollo de capacidades, las redes sociales y otros. Para garantizar que los jóvenes de orígenes diversos tengan la oportunidad de articular sus opiniones, expresar sus ideas y entablar debates constructivos, apoyaré la organización de los diálogos anuales sobre política de juventud, empezando ya en los primeros cien días del mandato. También ayudaría a crear el Consejo Asesor Juvenil de la presidenta, que asesorará a los jóvenes sobre cuestiones que les afectan y actuará como comité de reflexión para las ideas desarrolladas por la Comisión.

Como se subraya en las orientaciones políticas, uno de nuestros mayores retos en esta década es proteger la salud mental de nuestros niños y jóvenes, especialmente en línea. No hay espacio para la violencia, el abuso o el acoso, ya sea en línea o fuera de línea, y tenemos que abordar los nuevos retos de los mundos virtuales, la inteligencia artificial y la sobreexposición digital. Esto debe ocupar un lugar central en nuestra labor contra el ciberacoso, en colaboración con los Estados miembros. En primer lugar, se empieza con la prevención, la sensibilización, la lucha contra la discriminación, los comportamientos abusivos y tóxicos y la incitación al odio en línea, a fin de garantizar que los niños puedan prosperar en un clima de bienestar más seguro en la escuela, con sus amigos y en casa. En segundo lugar, los niños deben saber cómo denunciar el acoso y recibir un apoyo rápido y exhaustivo cuando lo hagan. En tercer lugar, es fundamental que las autoridades competentes de los Estados miembros actúen contra los autores para revertir los comportamientos abusivos y tóxicos.

La protección de los derechos del niño tiene una fuerte dimensión digital. El Reglamento de Inteligencia Artificial tiene por objeto lograr un equilibrio entre la innovación y la protección de los derechos fundamentales, incluidos los derechos del niño. La iniciativa sobre mundos virtuales garantizará que los metaversos reflejen los valores y los derechos fundamentales de la UE, incluidos los derechos del niño. Otra iniciativa clave para mejorar la

protección de los niños en línea será la norma de equidad digital, cuyo desarrollo corresponde al comisario o a la comisaria de Democracia, Justicia y Estado de Derecho. Si se confirma mi nombramiento, apoyaré los trabajos al respecto.

La Directiva sobre la lucha contra la violencia contra las mujeres y la violencia doméstica, adoptada en mayo de 2024, exige por primera vez la tipificación penal de determinadas formas de ciberviolencia contra las mujeres y las niñas en los Estados miembros. Los nuevos delitos abarcan el intercambio no consentido de imágenes íntimas y el ciberacoso, delitos que afectan a muchos jóvenes en la actualidad. Si se confirma mi nombramiento, apoyaré al comisario o a la comisaria de Igualdad en la aplicación de las nuevas normas, prestando especial atención a la notificación de incidentes adaptada a los niños y a las medidas de apoyo para familias y escuelas. También cooperaría con el comisario o la comisaria de Asuntos de Interior y Migración en sus esfuerzos por mejorar la protección de los menores contra los abusos sexuales en línea y fuera de línea, y con el comisario o la comisaria de Democracia, Justicia y Estado de Derecho para garantizar que disponemos de sistemas judiciales adaptados a los menores, ya sean víctimas o autores.

Las orientaciones políticas establecen una investigación sobre el impacto más amplio de las redes sociales y, si se confirma mi nombramiento, contribuiré prestando especial atención al impacto de las redes sociales y el tiempo excesivo ante las pantallas en los jóvenes. Nos ayudará a supervisar los avances en comparación con evaluaciones anteriores y a cartografiar los retos pendientes, por ejemplo, en torno a las prácticas comerciales perjudiciales o agresivas por parte de las empresas y el estado de salud de los jóvenes, a medida que aumentamos la alfabetización y la resiliencia a la hora de abordar el ámbito digital. Tal como se establece en la carta de mandato de la comisaria responsable de Salud, la investigación debe formar parte de un debate basado en datos contrastados. Estoy convencido de que necesitamos un plan integral para salvaguardar el bienestar mental y emocional de los jóvenes, con acciones para los responsables políticos, los gobiernos, las escuelas, las familias y otros, trabajando codo con codo para mitigar los riesgos en línea.

Si se confirma mi nombramiento, dirigiré los trabajos sobre el plan de acción contra el ciberacoso, sobre la base de la parte digital de la Estrategia de la UE sobre los Derechos del Niño. Para desarrollar soluciones eficaces, aprovecharía la Estrategia de la Comisión para una Internet Mejor para los Niños, aprovechando la amplia experiencia y los conocimientos especializados de la red de Centros de Seguridad en Internet, que la UE cofinancia. Estos centros desempeñan un papel crucial en la lucha contra el ciberacoso mediante la sensibilización, la provisión de recursos y herramientas a los jóvenes, los padres y los educadores y el fomento de la notificación de incidentes y la búsqueda de apoyo entre los usuarios jóvenes y sus familias. Animaría a los Estados miembros a designar alertadores fiables en el marco del Reglamento de Servicios Digitales con experiencia demostrada en la protección de los menores, incluido el ciberacoso. También veo la necesidad de reflexionar sobre los beneficios potenciales de un marco común de la UE para luchar contra el ciberacoso y desarrollar una definición conjunta de este comportamiento.

Dado que la lucha contra el ciberacoso se basa en un enfoque que implica a toda la sociedad, el plan de acción se basaría en gran medida en el trabajo realizado en el marco de otras carteras para abordar cuestiones como la educación, la sociedad digital, la lucha contra la incitación al odio y la seguridad, así como las dimensiones de igualdad y salud.